
,

Yen la misma Caja
también encontrarás un
fantástico regalo

Asesoramiento,
Tramitación, Anticipos ...
y lo atención a la que estás acostumbrado
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LA ÚLTIMA HAZAÑA AÉREA
DE PATRICK DE GALLARDON:
¡CARO REGRESA AL CIELO.

REGALO DE UN POSTER
CALENDARIO 1998
CON LAS MÁs IMPRESIONANTES
MANIOBRAS DEL PARAPENTE
REALIZADAS POR DANIEL CRESPO

,
y ADEMAS:

RACE ACROSS AMERICA
LA CARRERA DE BICICLETAMAs DURA DEL MUNDO.

ESPACIO: UNA CASA EN LAS AFUERAS

TELEMARK: LA VIDA DESDE UNOS ESQuíES

ESCALADA: LA MUJER ARAÑA

3.000 KMS. POR LA GRAN MURALLA
•

y LAS SECCIONES HABITUALES DE:
, !:':¡ . ,

FOTOGRAFíA, MOTOR, SALUD, ' ".'''·H'''" .
ORIENTACiÓN, RAlDS, 4X4, MOUNTAIN BIKE•••

No LimitsWorld, la única revista dedicada al extremo. Juan Ignacio Luca de tene, 7. 28027 Madrid
.;,

LLAMA AL 902 121 902 O ENVíA UN FAXAL (91) 339 90 79
•
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•

Gabinete Técnico de CC.OO.
de Castilla-La Mancha

PRIMER OBJETIVO: EL EMPLEO
CON la publicación de los primeros datos del IPC

de este año, se recoge un buen comportamiento,
lo que permite que el crecimiento moderado de los
precios muestre indicios de una tendencia estable. Si
atendemos al comportamiento de crecimiento de los
salarios, observamos que han ido creciendo por en-
cima del índice de los precios, lo cual demuestra que
las subidas de los salarios no tienen porqué llevar de
forma áutomática y directa a incrementos de los pre-
cios, pues los salarios son sólo un componente más en
el coste de los productos. La clave de poder realizar
aumentos salariales que no se traduzcan en efectos
inflacionistas reside en aumentar la productividad de
las empresas, o en la reducción de los costes laborales
por unidad de producto.
Estos crecimientos salariales, junto a una mejora

de las perspectivas laborales, están pennitiendo reac-
tivar el consumo privado, uno de' los agregados ma-
croeconómicos más importantes a nuestra economía,
pues representa más del 60 por ciento del PIB, dato
nada despreciable. Junto a la configuración de los
precios se encuentra también los excedentes empre-
sariales, es decir, los beneficios, y estos sí que están
experimentando crecimientos espectaculares, con
porcentajes muy por encima de cualquiera de los
agregados económicos que pudiésemos emplear. Este
comportamiento de los excedentes empresariales sí
pueden originar tensiones inflacionistas si las decí-
siones empresariales se encaminan a la obtención.del
máximo beneficio posible en el corto plazo, olvidán-
dose de tomar decisiones estratégicas e inversoras
que permitan mejorar la competitividad de las empre-
sas en el medio y largo plazo.
Sobre el tipo de interés, esto es el coste del dinero,

actualmente nos encontramos con unos niveles míni-
mos históricos, por lo que desde la Unión Regional de
ce. oo. exigimos que los empresarios, como uno de
los responsables en la creación de empleo, de que
aprovechen :r.:t coyuntura actual de bonanza econó-
mica para transformar los crecimientos de riqueza en
empleo y-no en aumentos de los beneficios reparti-
dos, que presionen al alza de los precios.
En materia presupuestaria, CC.OO.manifiesta que

el Gobierno central no aprovecba los aspeclos positi-
vos de la actual situación económica para presentar
unos presupuestos que potencien suficientemente al
tejido productivo, el empleo y las prestaciones socia-
les, reduciendo el peso de la iniciativa pública dentro
de la economía, con el .único objetivo de realizar un
proceso de saneamiento de las cuentas públicas, de
forma excesiva, superando el límite fijado por ellos
'mismos en el programa de convergencia.
Adicionalmente, el Gobierno central intenta trasla-

dar a la sociedad la falsa idea de que sólo se puede ge-•rierar empleo reduciendo la fiscalidad, cuando tene-
mos una presión fiscal de cinco puntos del PIB por de-
bajo de la media de la UE, además con el agravante de
intentar realizar una distribución injusta de las car-
gas fiscales, beneficiando a las renta de capital, al
profundizar la des fiscalización de las mismas, beneñ-
ciándolas frente a las rentas de trabajo y reduciendo
la progresividad exigible en los distintos -níveles de
renta y riqueza, lo que afecta negativamente a los
principios elementales de todo sistema tributario
justo y social.
En materia de empleo, es imprescindible que el Go-

bierno central defina de inmediato medidas suple-
mentarias dirigidas a reducir el paro, como acaban de
acordar el conjunto de los países de la Unión Europea
en la Cumbre de Luxemburgo, Exigimos, por tanto,
que el Gobierno defina medidas concretas y objetivos
cuantificados en materia de formación e inserción la-
boral.

EN estos días se están produ-
ciendo los últimos ajustes ten-

dentes a que a finales del próximo
mes de marzo todo esté a punto
para el pleno rendimiento de El-
cogás en Puertollano. Se trata de
una de las más modernas y avanza-
das plantas de producción de
energía a partir de la tecnología de
gasificación del carbón, un modelo
totalmente novedoso al que incluso
se le va a aplicar una proyección in-
ternacional y que tiene como obje-
tivo fundamental contribuir a solu-
cionar la creciente demanda de
energía eléctrica en España, apro-
vechando de paso las reservas de
carbón.
Su construcción, mediante una in-

versión de 130.000millones de pese-
tas, significa sin lugar a dudas el pro-
yecto más importante de los realiza-
dos en Castilla-La Mancha a nivel
industrial. Pero también ha supuesto
un estimable impulso para la zona in-
dustrial de Pnertollano, ya que al fac-
tor decisivo de la creación de un ele-
vado número de puestos de trabajo
directos e inducidos hay que unir la
mejora de otra serie de importantes
infraestructuras tanto de carreteras
como hidráulicas que han contri-
buido ha revalorizar todo el entorno
de Puertollano.
Sin embargo, a las puertas de la

puesta a pleno funcionamiento de la
central existen todavía algunas- somo
bras que proyectan la incertidumbre
. entre los socios extranjeros del pro-
yecto. A estas alturas, el Gobierno no
ha concretado la subvención que
aportará durante ios tres primeros'
años de funcionamiento, para de esta

manera hacer frente a sus créditos.
En este-sentido, los temores que en
este momento se suscitan apuntan a
que la subvención podría ser menor
de la prevista en principio ante la po-
sibilidad de un consumo inferior al
calculado en el arranque de activi-
dad.
Comenzar esta nueva experiencia

energética envueltos en una seria cri-
sis sería una losa difícil de arrastrar
para un proyecto que precisamente
ahora necesita de impulsos y acuer-
dos que sustenten la viabilidad de un
sistema ríe energía novedoso a nivel
mundial, pero que por otro lado es
cierlo que debe demostrar su rendi-
miento. 'Los responsables de la cen-
tral han planteado ya a los responsa-
bles del Miner y al propio secretario
de Estago de la Energía, Nemesio
Fernándéz Cuesta, la situación in-
cierta que supone no tener cerrado el
capítulo-de ayudas, lo que incluso
podría provocar la deserción de al-
guno de los socios. Urge, por tanto,
como primera medida cerrar este
capituio y buscar la solución más
adecuada y satisfactoria.
De hecho, algún paso positivo y cla-

rificador. se ha dado ya para garanti-
zar la viabilidad del proyecto. Se
trata del' acuerdo alcanzado entre el
consejero-de Industria de Castilla-La
Mancha, Fernando Sánchez Bódalo, y
el secretario de Estado de Industria
para fijar;'!as subvenciones derivadas
del consumo de carbón durante los
próximos 'diez años. Ahora sólo falta
que estabuena voluntad negociadora
culmine con Un acuerdo global que
garantice el despegne de una empresa
que nace 'con vocación de (uturo.

------ Nombrespropios------

Miguel PantojaFrancisco García
El empresario tole-

dano Francisco García
Martín ha recibido un
• homenaje de la Confede-
ración Regional de Em-
presarios de Castilla-La
Mancha, en reconoci-
miento a la fructífera la-
bor realizada al frente
del empresariado regio-
nal, así como por su tra-
bajo en el mundo del
asociacionismo empre-
sarial. El homenaje se
realizó en Albacete y,
ante más de 200 empre-
sarios, Francisco García
recibió del presidente de
la Cecam, Jesús Bárce-
nas, una placa de reco-
nocimiento a su labor.
García Martín, empresa-
rio del sector de harí-
nas, asumió la presiden-
cia de la Cecam desde el
año 1992hasta finales de
1994y durante diez años
la de Fedeto.

El empresario de la
madera Miguel Pantoja
Renilla ha sido reele-
gido presidente de l~ .
Asociación de Empresa-
rios de la Madera dl(
Castilla-La Mancha, en
la Asamblea General c~',
lebrada por el sector.:
También en esta reu-.
nión se aprobaron los,
presupuestos de gastos.
para 1998 superiores a'
los 40millones de pese'
tas, así como el fuerte
incremento de la añlía-
ción de empresas en"
1997(más de 30), frente
a solamente dos bajas.'
Además de Pantoja Re'
nilla como presídente.,:
fueron elegidos vocales'.'
las empresas Puertas:'
Dermaco; Uniarte; Puer-; .
tas Dayfor; Espino; So.4'.
ciedad Cooperativa GaP
veña; Suin-Plast y Glo,,;'
gevi. ,:,::,
-

Joaquín Hermoso
El director general de

Trabajo, Joaquín Her-
moso, que acudió el lu-
nes a la primera reu-
nión de la Comisión de
Salud Laboral de la pro-
vincia de Ciudad Real,
aseguró que Cuenca su-
peró en 1997 la media
nacional de siniestrali-
dad laboral y fue la pro-
vincia de Castilla-La
Mancha en la que se
produjeron más acci-
dentes en el trabajo,
frente a Guadalajara y
Ctudad Real, que regis-
traron el menor número
de siniestros. Para Her-
moso, ios datos de si-
niestralidad laboral en
la región son «preocu-
pan tes pero no inquie-
tantas», si se comparan
con los del resto del país
y dijo que se deberá
cumplir la Ley de Pre-
vención de Riesgos.
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Elcogás, la central mas' grande y avánzada del
mundo, lista para funcionar a pleno rendímlento

L
A central Elcogás de Puertollano tiene previsto financieros. Junto a la nuevatecnoloqla que presenta,
funcionar a pleno rendimiento a finales del mes no hay que olvidar la importancia que, desde el punto
de marzo. Desde diciembre está produciendo de vista industrial, supone para la comarca de

-, gas sintético a partir del carbón y en las últimas Puertollano y especialmente para la cuenca minera de
semanas ha comenzado la producción de enerqta la zona, ya que asegura la producción, sin olvidar los

eléctrica. Esta central, la más grande y avanzada del efectos positivos para el empleo local, tanto directo
mundo en este tipo de energia, supuso una inversión de -unos doscientos puestos dstrabaío-, como inducido

130.000 millones de pesetas, incluidos los gastos -trescientos más de las distintas subcontratas-.

Puertollano. C. del Campo
Elcogás afronta la última fase

de pruebas y ajustes para su
puesta en marcha a pleno rendí-
miento a finales del mes de
marzo. Desde el pasado mes de
diciembre viene produciendo gas
sintético a partir del carbón y en
las últimas tres semanas ha co-
menzado la producción de
energía eléctrica. Según las pre-
visiones de la dirección, estos
ajustes continuarán un mes más
para alimentar la turbina de gas
sintético.
Coincide la puesta en funcio-

namiento de la central con mo-
mentos de cierta Inquietud por
parte de los socios extranjeros,
que confían en oblener las ayu-
das suficientes del Gobierno es-
pañol para poder hacer frente a
los créditos que contrajeron con
las respectivas entidades ñnan-
cieras para construir la central,
estimados en más de 80.500millo-
nes de pesetas. Y es que todavía
no se ha definido la subvención
que se le va a conceder durante
los primeros tres años de funcio-
namiento, habiéndose fijado un
cupo de carbón de 380.000 tonela-
das anuales por un periodo de
diez años.
Ante la previsión de que la

central, en los primeros tres
años, consuma mucho menos de
esta cantidad, temen que las ayu-
das a percibir se vean reducidas
ostensiblemente, por lo que algu-
nos de estos socios ha pensado
incluso en la posibilidad de aban-
donar la empresa.
Según el consejero delegado de

la central, Manuel Treviño Coca,
este planteamiento yase ha
transmitido a los responsables
del Miner, en concreto al secreta-
rio de Estado de la Energía, Ne·
mesio Fernández Cuesta, con-
fiando en que finalmente se bus-
que la solución adecuada para
evitar una posible crisis ya que
los representantes extranjeros
consideran que las condiciones
que en su día se establecieron
denlro del marco legal estable
eran más razonables y ofrecían
mejores garantías. '
Este apunta que el nuevo sis-

tema de remuneración que se ha
establecido para el sistema eléc-
trico, llena de incertidumbre a

'Ia importancia que, desde el
,::punto de vista industrial, supone
:'para la comarca Y especialmente
,,',.paraIncuenca minera de la zona,
']1aque asegura la producción, sin
"jolvidar los efectos positivos so-
'bre el empleo local, tanto directo
'.Lunos doscientos puestos de tra-
-baío-, como inducido -unos tres-
cientos más de las distintas sub-
contratas-,
El consejero delegado señala

que «tenemos la vocación de que-
darnos donde estamos y precisa-
.mente porque queremos ser bue-
· nos vecinos», no se descarta la
Posibilidad a medio y largo plazo

'lIt .de crear una segunda central de~IJ •Ias mismas características.
li¡....•Vocación de futuro ..
¡ ,1 { Para ello ya se están realí-

',':\'zandolos pertinentes estudios a
través de los cuales se ha com-

·•probado que la instalación de El-
cogás ha sido bien percibida por
.el entorno. De ahí surge la nece-
Isidad de apostar por el desarrollo
-'de nuevas ideas' y de abrir líneas
':;de colaboración con otras institu-
.cíones y entidades como la Uni-
versidad de Castilla-La Mancha.
El proyecto de Elcogás está

siendo proyectado a nivel inter-
, nacional y se ha presentado no
sólo en el ámbito de la Unión Eu-
, ro pea sino en rincones tan díspa-
, res como Houston, Hong-Kong,
"Johannesburgo Y recientemente
.en Beirut, «foros en los que la
,;;\imagen de Puertollano y de Caso
.tílla-La Mancha se ha dejado no-
, .tar».

, , ,:
':' ,
,{
i

.J
•,
•
/

Esta central es la más avanzada del mundo de este tipo

los socios extranjeros, ya que El- ",jdustria, José Fernando Sánchez
cogás es una central con tecno-
logía a-
vanzada
integra
da, cu-
yos re-
sultados
están
por de-
mostrar.
El con-
sejero
d e le .
gado in-
siste que
Elcogás es un proyecto viable
que interesa tanto al Gobierno de
Castilla-La Mancha como al Es-
tado español, advirtiendo que «fi-
nalmente se buscará una solu-
ción que satisfaga a los accionis-
tas), por 10 que asegura que no
corre ningún peligro.
De hecho, un paso importante

se dio hace unas semanas tras la
entrevista del consejero de In-

Bódalo, con el propio Fernández
C u .e s
ta que a-
ceptó la
propues-
del repre-
sentantes
de la Jun-
ta para
estimar
la media
del con-
sumo de
carbón
previsto

en diez años y abonar las subven-
ciones en función de ello, pro-
puesta que hasta ahora el Miner
no había tenido en cuenta.
Hay que recordar que la ím-

plantación de Elcogás en Puerto-
llano ha supuesto una inversión
de 130.000 millones de pesetas,
incluidos los gastos financieros.
Así, junio a la nueva lecnología
que presenta no hay que olvidar

La central de Elcogás
funcionará durante los
próximos tres años
como un proyecto de

demostración y
experimentará con

varios tipos de carbón

La central más grande
El objetivo de Elcogás es que

<,esta planta, con tecnología de ga-
.,',sificación de carbón, pueda ser-
.vír como una fuente alternativa
'de energía comercial perma-
nente y que contribuya a solucío-
nar la creciente demanda de
energía eléctrica de España.
Además, se pretende utilizar las
reservas de carbón de la Cuenca
de Puertollano y a partir de abí
'establecer la demostración del
. nso de diferentes tipos de carbón,
· si bien y de acuerdo con las direc-
.., trices de la Unión Europea se
{pretende evaluar las posíbílida-,
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,Es la primera
central que

utiliza la
gasificación del

carbón para
alimentar un

ciclo combinado
en España y

está considerada
como la mayor
planta de este
tipo del mundo

•

ffi
des del desarrollo futuro de cen- e
trales con tecnología de gasifica- g
ción de carbón integrada en un .~
ciclo combinado. ~
Las ventajas de esta teeno- ~

logfa, con respecto al medio amo u.
biente, supuso el apoyo claro de Losestudiosrealizadoshau permitidocomproharque la iustalacióndeElcogáshas)do bienpercibidapor el entorno
la VE dentro del Programa Ther- .
mie a la Central mcc de Puerto- Según lo previsto, y gracias al
llano, concediendo una subven- apoyo de la Unión Europea, la
ción total de 50millones de ecus. planta de Elcogás funcionará
La central cuenta, así, con una además como un proyecto de de-

'planta de gasificación -con una mostración, durante los tres prí-
unidad de gasificación y la uni- meros años por lo que además de
dad de tratamiento de gases y re- utilizar los carbones de la cuenca
cuperación de azufre- una planta de Puertollano, se experimentará
de fraccionamiento de aire -que con varios tipos de carbón proee-
genera oxígeno en alto grado de dentes de otros países.
pureza para alimentar el gasííí- Hay que recordar que la tecno-
cador y nitrógeno para el trans- logía que se utiliza en la planta
porte neumático de los combusti- es de origen europeo y tanto los
bIes y para inertización de segu- equipos principales como la ínge-
ridad de las instalaciones- y una niería han sido suministrados
planta de ciclo combinado, que por empresas de la Unión Buro- Los responsables de la central
cuenta con una turbina de gas, pea, si bien en su organización advierten que la demanda de
con su generador eléctrico, que han participado técnicos y exper- agua y los efluentes líquidos de
alimenta con el calor residual de tos españoles. la planta son sensiblemente infe-
los gases de escape a una caldera No se puede olvidar que es la riores a una convencional, los re·
de recuperación de calor que pro- primera central que utiliza la ga- siduos sólidos se obtienen en
duce vapor y que se aprovecha sificación del carbón para ali- forma de escoria vitrificada no
para generar energía eléctrica mentar un ciclo combinado en soluble en agua por 10que su al-
adicional, en una turbina con- España y está. considerada como macenamiento posterior no ge-
vencional de vapor con ciclo de la mayor central de este 'tipo en rieraproblemas medíoambíenta-
condensación, acoplado a un se- el mundo. les y el azufre no solamente se re-
gundo generador. Esta turbina El esfuerzo tecnológico dé'im-':" ~lt~era sino que se convierte en
de gas puede operar con gas plantar este proceso puede consi- un producto incluso aprovecha-
sintético y con gas natural, lo derarse como una inversión a ble comercialmente.
que le permitirá a la central una largo plazo que repercutirá posí- La elección de Puertollano, a
gran flexibilidad en la selección tivamente en el desarrollo futuro 200kilómetros al sur de Madrid,
del combustible adecuado. eléctrico e industrial en Enropa, no fue otra que presentar la in-

revalorizará sus reservas de
carbón y reducirá significativa-
mente los costes de proyectos su-
cesivos de utilización energética
limpia de carbón y está conce-
bida además para la mezcla de
carbón y coque de petróleo, ha-
biendo sido diseñada para emitir
las emisiones gaseosas y conta-
minantes mínimas, muy por de-
bajo de los limites establecidos
porla VE.

Tecnología limpia

fraestructura adecuada para esta
instalación, teniendo en cuenta
su tradición minera y su alto
componente industrial, basado
fundamentalmente en el como
pIejo petroquímíco y refinería de
Puertollano, además de su cone-
xión al AVEYde poseer abastecí-
miento de gas natural y una su-
bestacíón eléctrica de la red na-
cionaL Sin duda, el proyecto es el
de mayor envergadura que se ha
llevado a cabo en los últimos
años en Castilla-La Mancha, ha-
biendo contribuido, desde su im-
plantación, mediante un acuerdo
con la Diputación de Ciudad Real
a mejorar las carreteras de ac-
ceso a la central y en la conexión
hidráulica de los embalses del
Jándula y del Montoro que ha
servido para paliar los graves
problemas de la sequía.
Elcogás cuenta con una planti-

lla unas 200 personas y un Con-
sejo de Administración integrado
por 18 miembros, entre ellos,
cuatro de Endesa, cuatro de
EDF, dos de Sevillana, dos de
Iberdrola, dos Suministradores
de Equipos y uno de Hidrocantá-
brico, EDP.

De la Buena
a la Buena

Diput-ación de
Gua dala ¡a ro
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INFORME

El gas natural se impone en los sectores doméstico y comercial
•

Toledo.P.H.
Con una inversión cercana a

los 2.200 millones de pesetas, la
pasada semana se inauguró un
nuevo tramo de gasoducto en la
provincia de Toledo, que une la
central térmica de Aceca y Mo-
cejón con la capital regional.
Este tramo permitirá atender las
necesidades energéticas de las
industrias de la zona y comenzar
la gasificación de Toledo.
El proceso de gasificación en

Castilla-La Mancha, que co-
menzó en el año 1987,ha su-
puesto ya inversiones por valor
de 25.000millones de pesetas, a
los que hay que sumar otros
5.000 millones más en proyectos
en curso.
El Grupo Gas Natural se arti-

cula en torno a la compañía Gas
Natural SDG, principal empresa
distribuidora de gas 'canalizado
de España. Está formado por
Enagás, compañía de aprovisio-
namiento y transporte, y por
otras 15 compañías distribuido-
ras que realizan la distribución
de gas en España, así como por la
filial argentina Gas Natural
BAN, que opera en la zona norte
de Buenos Aires, y por otras par-
ticipadas del Grupo en Colombia,
Brasil y México.
Este grupo constituye un con-

junto integrado que participa en
todas las fases del proceso ga-
sista, desde la gestión de los
aprovisionamientos y su transo
porte, hasta la distribución para
los sectores doméstico, comer-
cial e industrial.

Población
En lo referente a Castilla-La

Mancha, la situación actual del
gas natural es que 420.000perso-
nas tienen acceso al gas, es decir
el 25 por ciento de la pohlación;
son cuatro las provincias con su-
minIstro (Albacete, Ciudad Real,
Guadalajara y Toledo) y 21 Jos
municipios.
Las ventas de gas en la región

C
ON una participación de más del 90 por ciento del
mercado, el Grupo Gas Natural es hoy el primer
grupo gasista de España, y una de las mayores

compañías empresariales por volumen de negocio. La
pasada semana, los responsables de esla empresa
reunieron en Toledo a numerosos empresarios de la

provincia para presenlar un nuevo tramo del gasoducto,
que une la central térmica de Aceca con Mocejón y Toledo
capital. Con esta inauguración son ya 700 los kilómetros
de gasoducto que cruzan la geogralfa de Castilla-La

Mancha para distribuir gas natural a 45.000 clientes de 21
municipios de la región.

_ En operación

....... Proyecto con participación {.
de la ComuidadAulónoma'

• Planta G.N.L.
.1 Estación de compresión

.... Centro de manten¡mfento~~~?

Ifas lIIesca ,

•
del Rey" i'~"".,,,,.,,~,,,,,,,,,,,,~,

Talavera ToledtiIo.
Los Yebenes Q

•Cuenca

ción de amoniaco. El número de
clientes de esta energía en Casti-
lla-La Mancha superará este año
los 45.000.
El crecimiento del consumo de

gas natural, se debe, en buena
parte, a su respeto por el medio
ambiente; se trata de la fuente de
energía más limpia y menos con-
taminante de todos los combustí-
bles fósiles. Su combustión no
produce cenizas ni partículas só-
lidas; origina dos veces menos
óxidos de nitrógeno que el fueló-
leo pesado y 2,5 veces menos que
el carbón; emite 150veces menos
dióxidos de azuíre que el gasóleo,
de 70 a 1.500 veces menos que el
carbón y 2.500 veces menos que
el.:{uelóleoindustrial. Las emisio-
nés de dióxido de carbono por
combustión del gas natural son
inferiores en un 40-50por ciento
alas del carbón y en un 25-30 por
ciento a las del fuelóleo .

Medio Ambiente .
Por todo ello, el gas natural se

perfila como la única fuente de
energía disponible que pude ha-
cet- compatible el crecimiento
económico sostenido con la pre-
servación del medio ambiente,
d-ebido a su alta eficiencia
energética y a su mínimo ímpa-
cot ambiental, así como por la
ei}stencia de reservas que garan-
tizan su abastecimiento durante
más de 60 años.
Actualmente, la participación

del consumo de gas natural en la -
balanza de energía primaria y fi-
nal de España se sitúa en un 8,5 y
1.1;1). 10,3 por ciento respectiva-
mente, con perspectivas de crecí-
miento.
,Los equipos de investigación y
desarrollo del Grupo Gas Natu-
ral también trabajan en diversos
proyectos que abarcan desde la
conservación del medio am-
biente y la mejora de la eficiencia
energética, al desarrollo de neu-
vas aplicaciones del gas y nuevas
tecnologías.

.Cludad Rea~IIr--"\./.~¿;:::--:::
.La Roda•• •Albacete Almans

Puertollano
Sta. Gru

.de Mudela

durante el pasado año fueron de
228 millones de termias para casi
30.000clientes; la red para la dis-
tribución de gas natural superó
los 220kilómetros.
Por provincias, en Albacete se

vendieron 95 millones de termias
a 10.213clientes y se dispone de
una red de 76 kilómetros. En
Guadalajara, las ventas aseen-
dieron a 89 millones de terllliM,
llegando a 12.343 clientes, con
una red de distribución de 68
kilómetros. En provincia de Ciu-
dad Real, con una red de 65 kiló-
metros, los 6.387 clientes consu-
mieron 41 millones de termias.

Por último; en Toledo se vendíe-
ron 3millones de terminas entre
los 925 clientes, en una red de ca-
nalización de 11kilómetros.

Previsiones
Las previsiones,para este año

de 1998 encuanto alconsumo de
gas natural en la región se sitúan
eqtJos 290millones de termias al
año en el sector doméstico-co-
mercial y unos 3.000 millones de
termias anuales en el industrial;
en generación de electricidad,
2.000 millones de termias, ia
misma cantidad que en produc-

•
•

-
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La vivienda se beneficia del descensodel IPe
% VARIACIÓN IPC ENERO 97-ENERO 98 .

E
L consejero de

Economfa y
Hacienda, Isidro 3 -.

Hernández Perlines, ha
valorado positivamente la
baja inflación del IPC a

nivel nacional, pero 2
considera preocupantes

las subidas de los grupos
que afectan al área de los

servicios y los altos
Indices registrados en 2 "
viviendas, medicina y

transportes. En relación a
Castilla-La Mancha ha
destacado, además de 1-r-

que la tasa de inflación
anual está por debajo de
la media, el importante
descenso que ha tenido 1"-
el grupo vivienda, con un

-0,8 por ciento

Toledo. P. H.
El consejero Isidro Hernández

Perlines considera que el des-
censo que ha tenido el grupo ví-
vienda en Castilla-La Mancha se
debe al Plan de Vivienda que el
Gobierno regional tiene en mar-
cha, at posibilitar la ampliación
de la oferta de viviendas y conse-
guir una mayor estabilidad de los
precios, sin olvidar que la región
es de las comunidades autóno-
mas con el precio de la vivienda
por metro cuadrado más bajo de
toda España. Según datos de la
Sociedad de'I'asación, el precio de
la vivienda nueva en Castilla-La
Mancha en el año 1997 fue de
114.200 pesetas el metro cua-
drado construido, un 34 por
ciento por debajo de la media na-
cional que está en 172.400pese-
taso Es la tercera comunidad con
los precios más bajos, después de
Extremadnra y Murcia.
También el consejero de Eco-

nomía y Hacienda ha valorado
como positiva la baja inflación
del Índice general de precios al
consumo a nivel nacional, pero
considera preocupante las subi-
das de los grupos que afectan al
área de los servicios y los altos
índices de los componentes con
más participación en ellPC gene-
ral como la vivienda (128,5),me-
dicina (123,5) y el transporte
(127,3),lo que demuestra, en opio
nión del consejero, que subyacen
problemas estructurales a los
que hay que dar respuesta, por
tratarse de bienes y servicios de
primera necesidad.
El Indice General de Precios al

Consumo ha crecido en Castilla-
La Mancha un 0,1 por ciento
frente al 0,2 por ciento de subida
a nivel nacional. Por grupos, la
alimentación y la vivienda han
bajado 0,1 por ciento y 0,8 por

o "'.. • c• • "o •• ~ ". •
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ma¡rqría de los componentes del
índice general presentan creci-
miento en contraste con el grupo
menaje que se estabiliza.
El) Castilla-La Mancha, los

preóios de los alimentos han es-
tado a lo largo de 1997por debajo
de la media nacional. El precio de
la Vivienda es uno de los compo-
nentes que más inciden en el ín-
dice general; ha presentado los
extremos del 127,4 los meses de
marzo y abril a 131,4de novíem-
bre-y dIciembre. Hay que tener
en cuenta que la tasa de inflación
anual de España en este campo-
nente ha sido del 3,2 por ciento
por.encima del 2,5 por ciento de
la región castellano- manchega.
Por su parte, desde la Unión

Regional de Comisiones Obreras
de Castilla-La Mancha se ase-
gura que la actual moderación
deljPC permite reclamar la eje-
cución de una política económica
que apueste por una lucha con-
tra;~,ldesempleo.
Para cC.aa.,la moderación de

losprecios sigue mostrando índí-
cíos de una tendencia sólida.
Estil, junto al resto de las magní-
tud~s macroeconómícas, permite
generar unas expectativas de es-
tabilidad económica óptimas
para el desarrollo de las inversio-
nesproductívas. ((A pesar de es-
tas circunstancias, se constata la
insuficiente capacidad de creci·
míento económico actual para
generar empleo en las cuantías
necesarias que se requieren para
la e¡gvada tasa de paro que pre-
senta la economía regional».

ciento respectivamente. Los
componentes que han experi-
mentado una mayor subida han
sido medicina (0,8 por ciento) y
otros bienes y servicios (0,6 por
ciento). La provincia más ínña-
cionista ha sido Ciudad Real (0,3
por ciento) seguida de Toledo (0,1
por ciento). Los precios han bao
jado en Albacete (-0,2por ciento)
y Cuenca (·0,1 por ciento) y se
han mantenido en Guadalaiara.
Según el análisis que la Cense-

[ería de Economfa y Hacienda ha
hecho del comportamiento de los
precios en la región a lo largo de
1997,se ponen de manifiesto dos
conclnsiones: Castilla-La Man-
cha ha presentado una tasa de in-
flación de enero de 1997a enero
de 1998del 1,9por ciento frente al
2 por ciento de España y se ha si-
tuado entre las seis comunidades
autónomas que han experimen-
tado menor subida de precios,
con una inflación inferior a la
media nacional.

Mancha como en España.
Guadalajara ha presentado el

índice general de precios más
bajo a excepción de los meses de
septiembre, octnbre y diciembre
en los que fueron más bajos en
Ciudad Real. El primer semestre,
Toledo presentó el índice general
más alto y durante el segundo se·
mestre tomó el relevo Albacete.
Las tasas de variación anual de

las provincias castellano-man-
. chegas han sido de 2,8 por ciento
para Albacete, 2,5por ciento para. ,. .' .Guadalaiara, 1,8 por ciento para
Cuenca, 1,4 por ciento pina To-
ledoy 1,3por ciento para Ciudad
Real. Es decir, quien ha experi-
mentado una mayor inflación ha
sido Albacete y la que menos
Ciudad Real. Albacete y Guada-
lajarahan presentado tasas de
inflación anuales superiores a la
media nacional.

Precios por grupos
Los alimentos y el vestido son

los grupos que han presentado la
misma tasa de aceleración que el
lndice general a lo largo de 1997
(1,8 por ciento). La tasa de Infla-
ción anual más alta la ha presen-
tado el componente medicina
con un 3,7 por ciento, seguido de
la vivienda con un 2,5por ciento.
La moderación de los precios en
el transporte (0,7 por ciento) y
.menaje (1 por ciento} han como
pensado el comportamiento de
los componentes que han experí-
mentado mayor variación. En los
últimos cuatro meses del año la

Evolución mensual
En los primeros meses del año

los precios en nuestra región ba-
jaron (mientras en España se
mantenían), para situarse en
mayo con el mismo índice de
enero, estabilizándose hasta el
mes de julio y comenza una vía
de ascenso en el segundo semes-
treo Este comportamiento ha sido
similar a la media nacional. El
mes menos inflacionista ha sido
marzo y el más inflacionista di-
ciembre, tanto en Castilla- La
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Breves

Agroalimentaria
A todas las empresas agroalimentarias de

la región, la Consejería de Agricultura y Me-
dio Ambiente les ha ofrecido la posibilidad de
estar presentes en la Feria Alimentaria de
Barcelona, que se celebrará del 2 al 6 de
marzo. La Consejería instalará W1 stand ins-
titucional en este certamen, una de las plata-
formas de comercialización más importantes
de Europa, donde se mostrará la oferta de
productos agroalimentarios de Castilla-La
Mancha. Alimentaria es la primera feria de
España en el sector de la alimentación, que
se ha convertido en el mejor certamen para
presentar nuevos productos, detectar cam-
bios en la producción y conocer las nuevas
tendencias del consuino. En su última edí-
ción participaron 2.613 expositores y recibió
la visita de 126.324 profesionales.

«Jiménez Belinchón S.A,»
La Cámara de Comercio e Industria de To-

ledo ha otorgado el Premio Industria 1997 a
«Jiménsz Belinchón S.A.n, una empresa sí-
tuada en la localidad toledana de Santa Cruz
de la Zarza y dedicada a la ingeniería, diseño
y fabricación de estructuras y torres metáli-
cas para sectores eléctricos y de telecomuní-
caciones. Esta sociedad fue creada por Maree-
lino Jiménez Belinchón y sus hijos. para dar
proyección de continuidad a un negocio fami-
liar que venía funcionando desde el año 1965.
Esta industria ha creado laboratorios propios
de ensayo para el control de materias primas
y es la primera planta privada de España en
ensayo de lorres de gran magnitud. El incre-
mento de la facturación desde el año 95 ha
sido del 400 por ciento.

«Aceites Toledo»
El ministro para las Administraciones Púo

blicas, Mariano Rajoy, entregó el pasado lu-
nes los premios otorgados por la revista
Mundo Empresarial Europeo a la labor en fa-
vor de la inversión y del desarrollo de las em-
presas e instituciones más destacadas de las
diecisiete autonomias en 1997. En Castilla-La
Mancha se ha premiado a la Consejeria de
Agricultura y Medio Ambiente, por la aproo
bación de los planes hidrológicos delTajo, Jú-
car y Segura, y a la empresa situada en Los
Yébenes «Aceites Toledo», por la ínternacío-
nalización de su negocio.

Normas de Evaluación de Riesgos
La Dirección General de Trabajo va a verí-

ficar a 10 largo de este año que cada una de
las empresas de la región disponga de su pro-
pia norma de evaluación de riesgos laborales
como establece la Ley de Prevención de Ries-
gos Laborales vigentes desde 1995. Para al-
canzar este objetivo, el director general de
Trabajo, Joaquin Herm6so, ha dicho que
tanto la Administración como los agentes so-
ciales y las organizaciones empresariales
ayudarán a las pequeñas empresas a elaborar
este documento, pero ha indicado que en Cas-
tilla-La Mancha existen grandes empresas
con capacidad suficiente para evaluar sus
propios riesgos. Esta actuación se enmarca
en el Plan Regional de Prevención de Riesgos
Laborales que está elaborando la Comisión
Regional de Segnridad y Salud en el Trabajo.

Cinco proyectos de empresas teníles reciben el
apoyo del Ministerio de Industria y Energía

,-,:

C
INCO proyectos de empresas textiles de Ca¡;tilla-La Mancha han sido
aprobados por el Ministerio de Industria y Energía dentro del Plan Textil
Confección 11correspondientes a la convocatoria 1997. La subvención

de estos proyectos, seleccionados bajo criterios de innovación suma
57.959.000 pesetas. Este Plan forma parte de los Programas de Política
Industrial y Energética cofinanciados entre la UE,y el Estado español.

Toledo.D.T.
El objetivo del Plan Textil

Confección II (1997-99) es la
diversificación económica
de las zonas con fuerte ím-
plantación del sector, por lo
que el proyecto no debe su-
poner un incremento de la
capacidad productiva.
El ámbito de aplicación

del Plan incluye aquellas
zonas que puedan acogerse
al Feder (Fondo Europeo de
Desarrollo Regional) y que
cuenten como mínimo con
2.000 puestos de trabajo en
la industria textil-confec-
ción, cubriendo este sector
al menos ellO por ciento del
empleo industrial. En Casti-
lla-La Mancha, las provin-
cias que cumplen este re-
quisito son Albacete, Ciu-
dad Real y Toledo.

AIbacete
En Albacete, el proyecto

seleccionado es Teleconf
(Formación Integral), reali·
zado por la Asociación de
Diseñadores Mancha-Moda
(diseño de moda de coníec-
ción), con sede en la capital.
La inversión es de 5.600.000
pesetas y el presupuesto
subvencionable de 3.523.000
pesetas. La subvención de
1997 ha sido de 1.762.000 pe-
setas.

Toledo
En Toledo son dos los pro-

yectos que recibirán sub-
vención del Ministerio de
Industria y Energia.
El primero es de potencia-

ción de la capacidad tec-
nológica llevado a cabo por
la Asociación para la Incor-
poración de Nuevas Tecno·
logías a la Empresa (Asín-
tec) y el centro tecnológico
(asesoramiento a empresas
sobre innovación, calidad y
diseño), con sede en Tala-
vera de la Reina. La inver-
sión es de 163.868.000 pese-
tas y el presupuesto subven-
cionable es de 156.523.000
pesetas. La subvención del
Ministerio asciende a 46mí-
llones de pesetas.

Selección

Los proyectos textiles deben ser viables e tnnovadores

El otro proyecto es 'I'ecno-: ción de ropa de señora), con
logía y Diseño en la Em.'.". sede en Daimiel. La ínver-
presa de Confección, realí- sión es de siete millones y la
zado por la empresa Global; subvención del Ministerio
Textil Distribuciones, S.L., de 1.537.000 pesetas.
(comercialización de ropa.:
de señora), también con'
sede en Talavera. La ínver- ;'
sión es de 125 millones de .. Entre los criterios de se-
pesetas y el presupuesto, ,. lección de los proyectos por
subvencionable es de doce. parte del Micer están la via-
millones, siendo la subven- .' bilidad, el interés, la inno-
ción del 97 de 4.200.000 pese- . vación, la calidad, el diseño
taso y. fundamentalmente, que

cumplan los de investiga-
ción y desarrollo. Empresa

.\' líder en el sector en Casti-
Por último, en la provín-;. Ha-La Mancha y reiterada-

cia de Ciudad Real los pro-': mente seleccionada en este
yectos seleccionados son:' Plan, es el Centro Tecnoló-
Creación de una linea de, gico de Talavera, cuya labor
arlículos personalizados, ah destaca en España.
cargo de la empresa Man-;, El director del Área Fun-
chega de Textiles Confec-é . cional de Industria y
clonados, S.L. (Confección Energia del Miner en Casti-
de ropa laboral), con sede ent. Ha-La Mancha. Eduardo
Valdepeñas. La ínversíón.. .Moro, asegura que el sector
total es de ochenta millone s.> textil es clave en la activí-
de pesetas y el presupuesto": dad industrial y económica
subvencionable de 20 millo". de la región tanto a nivel de
nes, siendo la subvención. empleo como de ventas. Por
del Ministerio de 3.859.000 ello «las iniciativas e iuver-
pesetas. .' siones que engruesen los pí-
El último proyecto es In,' lares de la confección (ínno-

corporación de la 'I'ecno-: vacíen, moda y diseño) en
logia a la Pequeña Empresa, nuestras empresas, pymes
realizado por Contecciones.. casi en su totalidad, son
Garcia-Chlco, S.L. (Confec-. siempre bien recibidas».

Ciudad Real
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Nagares, una empresa conquense puntera en
componentes electrónicos para el automóvil

O
E8DE que e,1'1971 Herminio Navalón patentara una intermitencia

altemañvapara autobuses y camiones que supuso una gran
innovación por.la original idea del doble destello, Nagares SA se ha

convertido en una de las empresas más representativas del sector, que
destaca por su nivel tecnológico y calidad. Hoy en día es la factoría matriz de
otras tres, cuenta en Mótilla del Palancar con una superficie de 30.000 metros

cuadrados y una plantilla de 216 trabajadores,

Breves

Consorcio de exportación
La Oficina de Comercio Exterior de la Fe-

deración Empresarial Toledana ha consti-
tuido un consorcio de exportación de produc-
tos agroalimentarios para abordar los merca-
dos internacionales. Las empresas que
constituyen el consorcio son: Mazapanes Pe·
ces S.L., de Consuegra; Embutidos y Jamo-
nes España S.A., de Escalonilla; Pastores To-
'ledauos S.C.L., de Gerindote y Bodegas José
María Cases Llop, de Quismondo. La dura-
ción de este consorcio es de cuatro años como
mínimo y se espera que las empresas que lo
integran muevan unas cifras de exportación
que por sí solas no podrían .

•Acquagest»
La empresa concesionaria del servicio de

agua en Albacete, «Acquagest», instalará una
estación de tratamiento de agua potable por
osmosis inversa en esta ciudad, para dar una
mayor calidad al agua. El presnpuesto del
proyecto asciende a mil millones de pesetas y
se financiará íntegramente por la empresa

t
:- concesionaria del servicio, si el Ayunta-
¿;: «l miento da el visto bueno a esta iniciativa.
~;;-g «Acquagest» prevé también la construcción

~ '~de un laboratorio de análisis y un depósito de
~ capacidad para 20.000 metros cúbicos de
agua, que se situará en la zona conocida
como Los Llanos.

•
La empresa Nagares tiene la nave principal de montaje y fabricación en Malilla del Palancar

,', '
Cnenca. Miren Delgado

Su presidente, Herminio
c Navalón, ha cumplido re"
. cientemente 25 años al frente'
de esta empresa que fabrica-
componentes electrónicos
para el automóvil como ín-
termítencías, relés, unidades
de control motor o temporí-.
zadores. En Motilla se sitúa,
la planta principal de fabrica;
ción y montaje, pero cuenta.
con otros dos centros de tra~-,
bajo situados en el municipio'
conquense de Vi1lanueva de
la Jara y en Valladolid.
El Grupo Nagares está

compnesto Grupelec Blectró-
nica S.A., con sede en Valla-
dolid, donde se diseñan y fa,
brican circuitos híbri-
dos; Ecoma S.L, oficina
comercial en Madrid
dedicada a la exporta-
ción; y Grupo Nagares
de Desarrollo, situado
en la localidad valen-
ciana de Paterna, dedi-
cado a la investigación
y desarrollo de nuevos
prodnctos.
La fábrica de Malilla

cuenta con una nave
principal de montaje
donde todas las líneas
de producción cuentan con
un sistema de control por or-
denador cofinanciado en el-
marco del proyecto europeo
«lmplace», en el que trabaja
la Consejería de Industria y
Trabajo. Asimismo, Nagares
dispone de un centro de es~":
tampación de piezas metálf

cas, un laboratorio, un ceno
ira de inyección de plásticos
y una nave de montaje de
componentes electrónicos
donde se sitúa la línea de
montaje en SMD, compuesta
por un equipo automatizado
capaz de montar 36.000 com-
ponentes a la hora.
La política de inversiones

en investigación y tecnología
propia le ha permitido contar
entre sus clientes con como
pañías como Renault, Peu-
geot, Citróen, Nissan, lveco y
Suznki, además de otros
clientes del recambio libre en
todo el mundo. Durante 1997,
su volumen de negocios as-
cendió a 2.835millones de pe-

importantes reconocimien-
tos como el Premio del Minis-
terio de Industria y Energía
por la innovación tecnoló-
gica, la Medalla de Oro a la
exportación, la certificación
ISO·9oo1. Sn fundador, Her-
minio Navalón, también ha
recibido numerosas dístín-
ciones por sus aportaciones y
proyección en el sector de los
componentes electrónicos
para el automóvil.
Esta empresa dedica parte

de sus recursos a la selec-
ción, formación permanente,
motivación y fomento de
equipos de trabajo, con el fm
de mejorar sus productos y
su servicio. Desde sus oríge-

nes, Navalón ha po-
tenciado la investiga-
ción, por entender que
sólo con un alto nivel
tecnológico se puede
ser competitivo y lo-
grar los productos más
innovadores y fiables
del mercado.
Nagares ha ido in-

corporando medios y
sistemas de produc-
ción y control que le
ban permitido no sólo
aumentar la producti-

vidad, sino también incre-
mentar el nivel de calidad del
producto final. Cnmple con
la -calificación de proveedo-
res, así como los controles en
la recpecíón del producto ter-
minado por ordenador y ba
puesto en marcha un servi-
cio post-venta.

Durante 1997, el volumen
de negocio de Nagares

ascendió a 2.835 millones
de pesetas. Las

previsiones para este año
..son alcanzar los 3.500
millones de pesetas

setas, de los cuales cerca de
un 35 por ciento procedieron
de la exporiación. Las previ-
siones para 1998 son de 3.500
millones.
A lo largo de sn trayecto-

ria, Nagares ha obtenido,
además de la homologación
de todos sus componentes,

Aproca
La Cámara de Comercio e lndnstria de To-

ledo ha otorgado a la Asociación de Propieta-
rios Rurales y Productores de Especies Cí-
negéticas de Castilla-La Mancha (Aproca), el
Premio Turismo 1997. que concede dicha ins-
titución con el fm de reconocer públicamente
la trayectoria profesional de personas físicas
o jurídicas en el citado ámbito y cnya labor
haya fomentado el conocimiento de la provin-
cia de Toledo, o atraído contingentes turísti-
cos, incidiendo en la riqueza general. Los orí-
genes de Aproca se remontan a 1983 cuando
un grupo de titulares de cotos, respondiendo
a 10 recomendado en las 1Jornadas Regiona-
les de Caza celebradas en Toledo, decidieron
unirse con el objetivo de defender la caza
como bien agropecuario y fuente de riqueza
agrícola en Castilla-La Mancha, en armonía
con la utilización racional de los recursos na-
turales.

Navidul
La empresa de prodnctos agroalimentarios

Navidnl ha presentado al Aynntamiento de
Olías del Rey un proyecto para construir este
mismo año un centro logístico de almacenaje,
en el que se prevé una inversión de 2.700 mi-
llones de pesetas. Según ha explicado el al-
calde de esta localidad toledana, el centro
será uno de los más modernos de Europa y
servirá para almacenar, conservar, embalar
y distribuir productos de NaviduJ y de otras
empresas. La empresa pretende implicar en
este proyecto a otras compañías del ramo
para crear un gran centro de distribución de
productos alimenticios a toda España, donde
se crearían unos 240 puestos de trabajo direc-
tos. Está previsto qne estas nnevas instala-
ciones ocupen una superficie de 130.000 me-
tras cuadrados.
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Agronoticias

Retirada de tierras
La retirada de tierras de cultivo podrá lle-

gar al 50 por ciento de la superficie de secano
para la que se piden pagos compensatorios en
toda Castilla-La Mancha y para el regadío del
área de influencia de los acuíferos 23 y 24,
según una autorización del Ministerio de
Agricultura, Pesca. y Alimentación en res-
puesta a las demandas de la Consejería de
este ramo. La suma de las retiradas oblígate-
ria y la voluntaria no podrá exceder ese por'
centaje límítador. En el caso del secano de
toda la región, se pidió el 50 por ciento de reti-
rada por los daños producidos por las lluvias
del último trimestre de 1997en los cultivos
herbáceos. La inundación de las parcelas pro-
VO~Óla asfixia de los cultivos y un retraso de
la siembra hasta fechas en lfls que ya sólo se
podía optar por el girasol y, en algunos casos,
proteaginosas.

Compradores lácteos
Cerca de sesenta cooperativas, personas fí-

sicas y sociedades mercantiles que operan
como primeros compradores en Castilla-La
Mancha podrían verse seriamente afectadas
por la futura Orden que prepara el Ministerio
de Agricultura relativa al régimen de autori-
zación de compradores en el sector de la le-
che y de los productos lácteos y que va a in-
troducir en España cambios radicales en el
actual sistema de cuotas. Ucaman considera
que, de estos primeros compradores autoriza-
dos, un porcentaje cercano a la veintena de
cooperativas de la Comunidad Autónoma, de-
dicadas a la comercialización de leche y si-
tuadas en zonas desfavorecidas del territorio
regional, sufrirán, en mayor medida, los efec-
tos de la futura norma y podrían, incluso,
perder el reconocimiento como tales, dados
los requisitos establecidos por el Ministerio
en el borrador de la Orden,

Defensa del girasol
El consejero de Agricultura y Medio Am-

biente, Alejandro Alonso, firmó hace unos
días en Cuenca junto con los representantes
del sector un acuerdo en defensa del girasol
por las medidas contempladas en la «Agenda
2000» para este cultivo. Las organizaciones
que han rubricado el documento son Asaja,
Upa, Coag-IR, Ucaman, Asociación Aíoex,
Asociación Nacional de Extractores, (Aneíxo-
Migasa) y Asociación de Productores de Se-
millas (Aprese). Los firmantes consideran
que el sector de las oleaginosas en la Agenda
2000 debería contemplar un tratamiento dife-
rencial con el resto de cultivos herbáceos.

Invasión de ajos chinos
Los integrantes de la Mesa Nacional del

Ajo (cooperativas, organizaciones agrarias y
asociaciones de productores y de comercio
privado) han acordado remitir una carta a la
mínístra de Agricultura, Pesca y Alimenta-
ción, Loyola de Palacio, solicitándole la con-
vocatoria, con carácter de urgencia, del
grupo de trabajo que el mencionado departa-
mento constituyó el pasado mes de octubre
para analizar la situación actual y las pers-
pectivas de futuro y poner freno a la invasión
de ajos chinos que se ha podido detectar en el
mercado español.

El trasvase del T~o a las Tªblas de Daimiel
puede perjudicar al Parque Nacional

L
A organización ecologista Fondo Mundia! de la Naturaleza (WWF)
asegura en un informe que el trasvase de agua de la cuenca Tajo-

Segura al Guadiana para abastecer a La Mancha y al Parque
Nacional de las Tablas de Daimiel «empeoraría Ia situación», pues tendria

consecuencias medioambientales «muy negativas», Esta organización
considera que el trasvase provocaría la disminución del cauce del río y un
gran deterioro ecológico, además de cambiar la composición geoquímica.

•

Ciudad Rea1.Elisa Laderas
En el informe, dado a cono-

cer hace unos'días.Ia organi-
zación ecologista WWF ase-
gura que el Plan, cuyo coste
cífra en unos 23.000 millones
de pesetas, financiados de
forma parcial con fondos
estructurales de la Unión
Europea, tendría «cense-
cuencias medioambientales
muy negativas».
Del escrito se desprende

que el trasvase de agua desde
el Tajo provocaría la dismi-
nución del cauce del fío y un
gran deterioro ecológico,
además de cambiar la compo-
sición geoquímíca de los
humedales receptores, lo que
afectaría al ecosistema y a la
fauna, especialmente a las
aves.
WWF justifica esta añrma-

ción en que las especies acuá-
ticas emigrarán de una a otra
cuenca a consecuencia del
trasvase, lo mismo que ocu-
rrirá con muchas especies
endémicas de peces, alguna
de ellas incluidas en la lista
de la Directiva Hábitat de la
Unión Europea.
" 'Los técnicosdel menciona-

do colectivo ecologista asegu-
ran que el Parque Nacional'

-si se llevara a cabo este
plan- dependeria del sumi-
nistro artificial de agua que,
en el caso de seguir utilízán-
dose para regadío, podría
acentuar la desertización de
la zona.
El plan de impacto medio-

ambiental de este proyecto
que cuenta con el respaldo
del Gobierno, aún no se ha
publicado, según el WWF,
que en el estudio incide en
que el abuso de los recursos
hídricos de La Mancha es
consecuencia de prácticas
agrícolas no apropiadas que
se iniciaron en la década de
los setenta con la perforación
de pozos para regar maízy
alfalfa, cultivos estos qUe
requieren grandes cantída-
des de agua,

Obras en el Parque"
Por otro lado, Ja

Comunidad General de
Usuarios del Acuífero de La
Mancha Occidental (Acuífero
23) ha informado sobre li¡s
actuaciones en el Parqúe
Nacional de Las Tablas de
Daimiel y nuevos pozos de
-'recarga a propuesta de esta
Comunidad. Se trata, por un
lado, de la restitución de uno

de los aliviaderos de labio fijo
de la «Presa del Morenillo», el
cual se ha devuelto a su esta-
do original facilitándose el
retorno de - las aguas a
Molemocho y la infiltración
de las mismas.
Otra actuación ha consisti-

do en la límpíeza del cauce en
las proximidades del molino
de Griñón en un tramo de 40
metros, 10 que posibilitará el
retorno de las aguas a las
zonas de infiltración existen-
tes entre el Molino de
«Griñón» y el Molino de (~El
Nuevo»,
Otras obras acometidas

son las retenciones aguas
abajo de «Puente Navarro»,
que contribuyen a que gran
parte de agua excedentaria
del parque se infiltre antes de
salir de los límites del acuífe-
ro.
Esta organización lamenta

que estas actuaciones no se
hayan llevado a cabo cuando
hizo esta propuesta, es decir,
unos meses antes, ya que
entonces las condiciones
para trabajar eran las ópti-
mas,
Estas propuestas han con-

tado con el apoyo del sindica-
to agrario ¡\saja,

Talavera recupera las subastas nacionales
Toledo. D. T.

El Ayuntamiento de
Talavera de la Reina cele-
brará subastas nacionales de
ovino y vacuno a finales del
próximo mes de abril, según
la concesión otorgada por el
Ministerio de Agricultura.
El 12 de marzo de 1997, la

Comisión municipal de
Gobierno de Talavera de la
Reina acordó solicitar al
Ministerio de Agricultura el
reconocimiento para que en
esta ciudad se puedan cele-
brar las subastas de ganado
selecto que hace dos décadas
dejaron de hacerse.
Las subastas de sementa-

les de raza, principal expo-
nente de las ferias nacionales
que se celebran en munící-

pios como Zafra, Salamanca
y Madrid, se suprimieron en
Talavera de la Reina hace
veinte años y desde hace año
y medio la Diputación de
Toledo, el Ministerio de
Agricultura, Alimentación.' y
Pesca, y el Ayuntamiento
intentaban recuperarlas con
periodicidad anual.
El concejal de Ferias, Juan

Carlos Vázquez, ha expresa-
do su «satisfacción porque
Talavera haya vuelto a recu-
perar la categoría que tenía
para subastas nacionales» y
ha subrayado que este año
tendrán lugar los días 29 y30
de abril. .
El ganado entrará enel

recinto ferial el día 28 de ese
mismo mes y los dos días

siguientes habrá subasta de
ovinos manchegos, merinos
y precoces y de varias cate-
gorías de vacuno, tanto
autóctono como de la varie-
dad charolés y límusíne.
Ya en fehrero del pasado

año, el responsable ministe-
rial en la región, Miguel
Cortés, señaló en Talavera
que el ministerio estaba «dis-
puesto a pelear» para conse-
guir que en la ciudad toleda-
na se restaure la feria nacio-
nal de sementales de raza.
A la petición realizada por

el Ayuntamiento de Talavera
de la Reina se unió, además
la Diputación de Toledo, así
como las asociaciones de
ganado selecto de ovino y
vacuno.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #67, 19/2/1998.



JUEVES19-2-98 ECONOMfA DE CASTD...LA LA MANCHA ABe /11

------~--------------AGRICULTURA---

La próxima semana se presentará el documento
español soljre la reforma de la OCM del Vrno .
Toledo.P. Hernandea.: las destilaciones de vino en

La Mesa Nacional para la:", los términos actualmente
Defensa de la Viña y el Vino ': reglamentados. Fernando
decidió, en una reunión,' .:;.:Villena explicó que si se
mantenida el lunes, nom-.' '; .::' eliminara la destilación,
brar una comisión técnica.' :., «el coste de los destilados
encargada de elaborar un de vino -que emplean el
documento que fije la posí- " .l brandy y Iso vinos de licor-
ción de todo el sector pro- pasaría de ser de unas 175
ductor e industrial español; pesetas/litro en la actuali-
respecto a la futura reforma, dad, a unas 450{500pesetas,
de la Organización Comun ' - mientras que el precio del
de Mercado del Vino que alcohol demelazas seguiría
prepara la Unión Europea y siendo de unas 80
que podría hacer pública e! pesetas/litro y el precío de
próximomesde marzo. alcoholde cerealesdeunas
Según ha destacado el 110pesetas/litro».

portavoz sectorial de la, Por ello, dadas las períu-
Unión de Cooperativas diciales consecuencias
Agrarias de Castilla-La,' para el consumo que como
Mancha (Ucaman), José. portaría este diferencial
Fenollar, con la reanuda·' comparativo de costes, el
ción de estas reuníones,. brandy y demás bebidas
paralizadas ante el frenazo 'i Fernando ViIlena, presidente regional de Asaja que emplean. alcoholes de
que, a su vez, ha sufrido ;' vino para uso de baca se
durante estos dos últimos años la dehe tener esta reforma son, por verían desplazadas del mercado,
reforma. los integrantes dé: la un lado, asegurar una renta equi- en beneficiode otras bebidas que
Mesa Nacional. cooperatlvas, tativa a los productores, preser- utilizan otro tipo de alcoholes, y
organizaciones agrarias, sindica- var el empleo y atender las expec- con ello dejarían de consumirse
tos, alcoholeros y representantes tativas de los consumidores gran parte de los 12millones de
de las industrias embotelladoras, teniendo en cuenta que la renta hectólitrosdevino empleados en
pretenden estar «en condícíones de los productores debe provenir la DE -de ellos, 5 millones en
óptimas) para afrontar la' pro- principalmente del mercado; por España-, en alcoholes para uso
puesta que el comisario europeo otro lado, será necesario reforzar de boca, provocando el corres-
de Agricultura, Franz Fischler, la competitividad del sector vítí- pondiente excedente de viñedo.
hará llegar las próximas semanas vinícola, elemento clave del tejí- 'l'ambién desaparecerían miles
al Consejo de Ministros comuní- do socioeconómico del numero- de puestos de trabajo en la viti-
tario. ., sas regiones europeas. cultura y en las industrias y ser-
El documento será presentado Para el presidente regional de vicios. Entre las medidas a adop-

al pleno de la Mesa en el nuevo Asaja, las medidas que se adop- tar sería asegurar un volumen
encuentro que mantendrá ésta el ten deben ser aplicables a todos mínimo necesario de vino para
día 26de febrero y a partir deese los vinos y en todas la regiones; la destilación; establecer un siste-
momento comenzará una ronda ficha financiera debe ser suñcien- ma de precios adecuados y equí-
de entrevistas, con los responsa- te para atender las necesidades parables al reto de los alcoholes"
bIes del Gobierno español ímplí- del sector y las financiación de agrícolas en competencia y la ere- .
cados en esta reforma. ,. las medidas a adoptar debe ser ación de un stock de regulación.
Por su parte, el presidente de íntegramente comunitaria. Otro de los problemas a los que

Asaja en Castilla-La Mancha, Uno de los problemas que aludió Fernando Víllena fue la
Fernando Villana, ofreció el mar- puede traer consigo esta reforma chaptalización, que también
tes un rueda de prensa para infor- para la vitivinicultura española ' puede perjudicar notablemente
mar también sobre este asunto. y, principalmente para Castilla- al sector si no se pone limites a la
Según Villena, los objetivos que La Mancha, es la desaparición de utilización del azúcar en el vino .

Marihuana manchega
A los cultivadores de

cáñamo de la Comunidad de
Castílla-La Mancha, la
Comisión Europea los ha
puesto bajo sospecha de nar-
cotraficantes, lo mismo que
a catalanes y levantinos,
Comunidades donde se con-
.centra la mayor parte de la
producción en España de
esta herbácea. Los comisa-
rios barruntan que se está
produciendo marihuana en
algunas tierras dedicadas al
cultivo de cáñamo lo que,
por otro lado, resulta bastan-
te difícil de distinguir a sim-
ple vista debido a la simili-
tud de sus hojas. Para la CE,
únicamente existen dos razo-
nes que pueden justificar el
espectacular aumento que el
cultivo de cáñamo ha tenido
en España en los últimos
tres años, donde se ha pasa-
do de 1.450hectáreas en 1996
a las 15.000que se prevén en
el actual. Por un lado, las
subvenciones comunitarias
que se conceden a este culti-
vo, 90.000pesetas por hectá-
rea después del último recor-
te del 25 por ciento, puede
animar a que algunos agrí-
cultores produzcan cáñamo
sin finalidad comercial algu-
na, con el único objetivo de
percibir estas ayudas. Por
otro, que se esté desarrollan-
do planta de marihuana con
el indiscutible beneficio aña-
dido para el cultivador.
Resultaría paradójico que

mientras los agricultores y
ganaderos comunitarios se
encuentran en permanente
estado de cabreo por la
forma que la Comunidada
Europea distribuye cupos y
subvenciones, algunos cultí-
vadores de cáñamo se dedl-
casen al laboreo de la
marihuana y encima percí-
biesen jugosas subvenciones
oficiales por ello.

Domingo CENTENO

•
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Los apicultores profesionales, los más beneficiados por las
primas de polinización por colmena que concederá la Junta

L
OS apicultores que se dedican exclusivamente a
esta actividad, un porcentaje mínimo, teniendo
en cuenta que la mayor parte de ellos son «hob-

blstas», o se dedican a ello como una actividad se-
cundaria, serán los más beneficiados por las primas
de polinización por colmena que ha establecido la
Junta de Comunidades y que asciende a las 1.750
pesetas por colmena. Los apicultores se quejan, sin
embargo, de que las distintas administraciones valo-
ren únicamente el volumen de producción y se utilice
como ratio el porcentaje que supone el sector apícola
con respecto a la producción agraria total. Asimismo
defienden el el valor ecológico de la abeja melífera

Guadalajara. R. R.
Una de las quejas que han ve-

nido mostrando los apicultores
es que la mayoría de las adminis-
traciones valore exclusivamente
la producción directa y que igno-
ren la actividad ecológica y me-
dioambiental desarrollada por la
abeja melífera que implica el que
miles de especies vegetales sil-
vestres tengan asegurada su per-
manencia en el planeta.
En su opinión, no es admisible

que se valore la importancia del
sector en términos estrictamente
económicos y que utilice como
ratios el porcentaje que supone
el sector apícola con respecto a la
producción agraria total, que es
del 0,1 por ciento «para despre-
ciarel sector y poder calificarlo
de minoritario con respecto al
conjunto de la actividad agraria
en la región.
A raíz de las críticas de los apí-

cnitores ante el intento de la
Junta de recortar las primas de
polinización por colmenas, la
institución regional ha decidido
establecer una prima de poliniza-

ción por colmena de 1.750 pese-
tas, según informó en la capital
alcarreña el director general de
Producción Agraria, Javier
García, que se desplazó hasta la
capital alcarreña para asistir a la
constitución del Consejo Asesor
del Centro Regional Apícola.
Según detalló, esta prima se

destinará sólo a los profesionales
que se dedican exclusivamente a
esta actividad y «responde a la
voluntad de destinar los fondos
de Agricultura a quienes son ver-
daderamente profesionales y no
a quienes se dedican a otras ta-
reas).
La Jnnta prevé además, si los

fondos lo permiten, destinar otra
segunda prima de polinización
aquellos apicultores que, aún no
siendo profesionales, los produc-
tos que elaboran se encuentran
acogidos a la denominación de
origen (Miel de La Alcarria». En
este caso, la prima ascendería a
1.250 pesetas por colmena. Siem-
pre que exista disponibilidad pre-
supuestaria, se contempla una
tercera opción que irá destinada

En Guadalajara hay contabilizados 670 apicultores, que
representan el 43 por ciento del total existente en la región. En

lotal hay 26.891 colmenas. (Foto: J,emández- Largo)

a los apicultores envasadores. La
cuantía ascendería a las 1.000pe-
setas por cobnena.
Según el director general de

Producción Agraria de la Junta
de Comunidades, «este reparto
del dinero es el más adecuado,
puesto que se prima a los profe-
sionales). Asimismo ha añadido
que «si alguien se opone a este
método deberá explicar su re-
chazo».
A pesar de que el sector apí-

cola se ha mostrado siempre dis-
criminado en cuanto a la percep-

cíón de ayudas económicas res-
.pecto a otras áreas como la agrí-
'cultura o la ganadería, ayer, Ja-
;"',vierGarcía, director general de
Producción Agraria de la Junta,
rJ)lanifestó en Guadalajara que
'fos apicultores profesionales de
la región serán los que perci-
birán primas de polinización más
altas de España. La UPA ha solio
citado que se apueste decidida-
.inente por la comercialización
'apoyando a los apicultores que
'también son enyasadores artesa- .
nales.

Nace la fundación Feria Apícola de Castilla-La Mancha
La Diputación de Guadalajara aprobó en

su última sesión plenaria la creación de la
futura Fundación «Feria Apícola de Casti-
lla-La Mancha», que nace tras la promulga-
ción de la Ley regional de Ferias, aprobada
en el año 1997,
Mediante esta ley, la junta rectora de la

Feria decidió en el mes de enero pasado
convertirse en fundación sin ánimo de lu-
cro para el desarrollo del sector apícola en
la provincia.
De momento, ya cuenta con los estatutos

por los que se regirá y su objetivo será el
contribuir a la potenciación del sector de la
apicultura, especialmente arraigado en
Guadalajara,
Asimismo, entre sus objetivos preferen-

tes figura el colaborar anualmente la FerIa
Apícola regional, que viene celebrándose
en la primavera de cada año, y que este mio
cumplirá su XV edición.. .

Esta feria tiene como sede todos los años
el antiguo convento de San Francisco, re-
habilitado para acoger esta feria en la que
se concentran las últimas novedades técni-
cas que se han incorporado al sector de la
apicultura.
Además intervienen expositores de toas

partes de España e inclusive procedentes
de distintos paises del mundo productores
de miel.
El pleno de la Diputación provincial de

Guadalajara aprobó además que esta insti-
tución figure como fundadora y se solicitó
la aprobación de los estatntos de la funda- .
cíón.
Asimismo, durante la sesión se aprobó fa-

cuitar al presidente de la Diputación, Fran-
cisco Tomey Gómez, para la firma de futu-
ros protocolos.
Los estatutos que fueron aprobados en la

última sesió~ plen~si~, hap esta~ ..~iemJ?re

bajo el control de la consejería de Bienestar
Social de la Junta de Comunidades de Cas-
tilla-La Mancha, que es el organismo facul-
tado para estas labores según la citada Ley
regional de Ferias.
El número total de apicultores registra-

dos en Guadalajara es de 670, lo que repre-
senta el cuarenta y tres por ciento del total
de profesIonales de esta actividad contabllí-
zados en la.regíón. Asimismo están censa-
das 26.891 colmenas. De esta cantidad,
están acogidas a la denominación.de origen
10.469 colmenas que pertenecen a 106 ex-
plotacíonesí-
. Asimismo.hay contabilizadas hasta '25
empresas envasadoras.
Los últímos <latos sobre la cantidad de

miel con la.denomínacíón de origen «miel
de La Alcarria» son los correspondientes al
año 1996 y asciende a la cantidad de 42.565
kilos.~, ~
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AYUDASY CONVOCATORIAS

IL_F_u_n_c_io_n_a_r_i_o_s_IIL'__ R_eg_a_dí_'o_s_~1 I,--_A_g_rl_'c_u_l_tu_r_a~~1 I Investigación
OCursos de perCecclonamien-
to general para los empleados
públicos de la Junta. La
Dirección General de Función
Pública ha convocado los cursos
de perfeccionamiento general
destinados a todos los empleados
públicos de la Administración de
la Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha.
Los cursos son: Técnicas de

Comunicación e Información;
Organización del Trabajo y
Delegación de Funciones; Gestión
de los Fondos Estructurales
Comunitarios; Implantación del
Euro y su especial incidencia en
las Administraciones Públicas;
Salud, Seguridad e Higiene en el
Trabajo; Procedimiento admí-
nistrativo; Administración de
personal; Iniciación al Archivo
Regional. el archivo de oficina;
Contratación Administrativa;
Información y atención al ciu-
dadano y Comunicación oral y
lenguaje administrativo.
Sólo se podrá presentar una

solicitud individualizada por
cada curso que se pretenda rea-
lizar, independientemente del
número de ediciones que
tenga.
Las solicitudes se presentarán

en el Registro de la Consejería o
Delegación Provincial corres-
pondiente, según se esté desti-
nado en Servicios Centrales o
Periféricos. El plazo de presen-
tación. de solicitudes concluirá
el próximo día 5 de marzo; éstas
deberán acompañarse de un
informe del Secretario General
Técnico .

•

o Regadlos en las. zonas de
Mancha Occidental y Campo
de Montiel. Una Orden del 5 de
Cebrero de 1998eslablece los pla-
zos de admisión de solicitudes
del régimen de ayudas para
fomentar métodos de producción
agraria compatibles con las exi-
gencias de la prolección del
Medio Ambiente y la conserva-
ción del espacio natural, aplica-
ble a los regadlos de las zonas de
Mancba Occidenlal y Campo de
Montiel.
El plazo de presentación de los

planes anuales de cultivos para
1998, de los beneficiarios que sus-
cribieron los compromisos en el
año 1994 y 1995, se exlenderá
desde el dla siguiente de la publí-:
cación de esta Orden en el DOCM
(13 de Cebrero) hasta el lunes 16
de marzo de este año.
Los planes de cultivo se presen-
tarán de forma preferente en las
delegaciones provinciales de la
Consejerla de Agricultura y
Medio Ambiente. Las comunida-
des de regantes presentarán los
planes de cultivo de sus comune-
ros a más tardar. siete días des-
pués de haber finalizado el plazo.
antes mencionado.---"" •
En los planes de cultivo que se

presenten para 1998, sólo se
admitirán parcelas que ya hayan
sido incluidas en los años ante-
riores en dichos planes, ya sean
propias o se hayan adquirido en
propiedad, arrendamiento, apar-
cería, etc.
Este programa sigue vigente

este año pata el programa que
se inició en 1993.

Talavera de la Reina acoge desde el mar-
tes y hasta el próximo sábado una exposi-
ción dedicada a los últimos avances en
informática y telecomunicaciones aplica-
bIes al sector lextil y de conCección. La
muestra forma parte de una exposición ítí-
nerante de Nuevas Tecnologías para la
Formación Continua y pretende mostrara
sectores manufactureros «una serie de ser-
vicios y tecnologías que puedan suponer
para ellos un mejor acceso a informaciones
de su interés y una mejor formación para
sus empleados y cuadros directivos), según
Fedecon.

Agricultura biológicá
Los cursos que la empresa de Valdepeñas

(Técnicas Agrobiológícas: ha organizado
para el próximo fin de semana son:
«Tratamientos 'naturales de protección de
los cultivos», que tiene como objetivo prote- .
ger los cultivos con elementos naturales no
contaminantes. Tratamientos preventivos y
fórmulas magistrales, y «El vino en la res-
tauracíón», destinado a obtener los conoci-

o Ayndas al ámbito competen- O Becas de Investigación
elal de la Consejerla de A'grarla.· La Consejería de
Agricultura. La Consejería de Agricultura ha convocado un
Agricultura y Medio Ambiente concurso de méritos para cubrir
ha convocado ayudas relativas tr'es becas de especialización en
al ámbito competencial de la iQ:vestigación agraria sobre la
Consejería para entidades loca- R~'forma de la Política Agraria
les, instituciones públicas o e,ql11unilaria; la titulación exigí-
privadas y personas físicas o da' es titulado superior; otro de
jurídicas, que estén radicadas lqs requisitos es poseer nacíona-
en la Comunidad Autónoma de lidad española; los aspirantes
Castilla-La Mancha. deberán presentar la solicitud
Las subvenciones o ayudas junto con fotocopia compulsada

tendrán como finalidad la reali- déiDNI. titulo y cerlificación acadé-
zación de gastos corrientes e nñca detallada; «Currículum
inversiones - en actividades o vítae»; memoria detallada sobre
actuaciones que queden dentro el.plan de trabajo para el desa-
del ámbito compelencial de la rrollo de la temática de especiall-
Consejería, como actos de pro- zacíón relativa a la beca que se
moción, exhibición o divulga- concurse.
ción en relación con las activi- ',,:EI plazo de presentación de
dades agrarias, alimentarias o solicitudes será de 15 días natu-

L'"

medioambientales; programas rales, contados a partir del
dirigidos a la organización de siguiente a la publicación de
acciones formativas, dívulgatí- esta convocatoria en el Diario
vas, jorandas técnicas o de Oficial de Castilla-La Mancha
estudio, seminarios, etc; estu- H~de febrero),
dios, investigación y desarrollo .Oada beca estará dotada en
de nuevas tecnologías aplica- una cuantía económica de
das al medio ambiente, el agua .1.~36.900 peselas Integras anua-
o del desarrollo rurakorgantza- -" les. El abono se efectuará por

" ción y' celebración de eventos t'Hmestres vencidos, en la
" ',~tradicionales o de interés local, cuantía que proporcionalmente

provincial, regional o nacional corresponda, La cantidad que
y dotación de infraestructuras SE( destine a los becarios en
para el desarrollo de actuacío- n}ngún caso tendrá carácter de
nes de interés común. sálatío o retribución, síno

Las solicitudes podrán pre- ayuda económica. Los gastos
sentarse durante todo el ejercí- adicionales se abonarán como
cio económico y está supedita- ayuda complementaria.
da su concesión a la previa exís-
tencia de crédito. Las ayudas
no podrán ser superiores a
veinte millones de pesetas.

• Desarrollo rural
Dentro del ciclo «Desarrollo Rural en el

Medio Natural», cuya primera edición tuvo
lugar el pasado verano en Villanueva de los
Infantes bajo el patrocinio de su
Ayuntamiento y como consecuencia del con-
venio sucrito entre el Instituto de Estudios
Manchegos y la Asociación de Propietarios
Rurales y Productores de Especies
Cinegéticas de Castilla-La Mancha (Aproca),
está previsto que el próximo mes de julio
tenga lugar en dicha localidad y a cargo de
las mismas instituciones, la segunda edición
que en este caso abordará el tema «El
Hombre en la Naturaleza».

«Comprar en Ialavera»
La empresa «Gráfico 1» ha publicado la

guía comercial «Comprar en Talavera»
donde se recogen los principales establecí-
mientas comerciales de la ciudad, así como
un plano y un lisiado de calles. Con una tira-

•

da de 8.000 ejemplares, esta gula se está dis-
tribuyendo gra~uitamente y cuenta con un
prólogo del historiador Ángel Ballesteros.

..-~-CURSOS, FERIASY PUBLlCACIONES-----;,-.,=__!
En ellibrot

Empresas del textil mientos necesarios para servir vino. La «Espafia..
fecha de celebración de los cursos son los' Gastron6micIDt
dlas 21 y 22 de febrero. se pueden

conocer los
restaurantes

más interesan-
les de las dis-
tintas comuni·
dades antóno-

mas y sus
características

Bspaña Gastronómica
Recientemente se ha presentado en,

Toledo la VLediclón del libro «España
Gastronómica», una guía que recoge los res-
taurantes más' representativos de la geo-
grafía nacional, así como interesantes foto-
grafías y artículos sobre la gastronomía de
las distintas regiones de España. Esta publi-
cación ha sido'edítada por el Grupo Editorial
Restauradores-. ,
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BMW comercializará en mayo su nueva
berlina cpatro puertas de la Serie 3

L
A nueva Serie 3,lae BMW será lanzada a los mercados en mayo de este año.

Primero se ofrecerán sus versiones berlina de cuatro puertas. El diseño
estético y las técnicas de este nuevo automóvil han sido renovados de forma

total y cuenta con uq,nuevo concepto de seguridad. Esta gama de BMW seguirá
ofreciendo los mtiy aceptados modelos coupé, cabrio, touring y compact.

" . ~'"
La nueva berlina de la SeríeS'de BMWes unos cuatro centimetros más ancha y alta que el modelo anterior

Toledo.'D. T.
El nuevo automóvil Serie 3

cuenta con un concepto de segu-
ridad que muy pocos modelos ac-
tuales son capaces de proP9:r.cio-
nar y ofrece una gama de moto-
res tecnológicamenteijluy
avanzados, con gran potencia.
Estos propulsores pueden s~tde
cuatro o de seis cilindros y/tie·
nen una cilindrada desd~;,l.9
hasta 2,8 litros y desarrollan una
potencias comprendidas evtre
los 118 y los 193 caballos. Ipde-
pendientemente de la motoriza-
ción que lo impulse, el chasis de
estos coches siempre cuentaeon
unas reservas de seguri~~'d y
prestaciones muy altas, prupor-
cionando a su vez unos dedUles
antes sólo permitidos en los ,'fehí-

",<Oc

culos de gamas altas.
En cuanto a sus cotas, la

nueva berlina de la Serie 3 es
unos cuatro centímetros más
alta y más ancha que et modelo
anterior. Su longitud total equi-
vale abora a la cifra de 4,47 me-
tros, o sea, unos treinta centíme-
tros menos largo que el modelo
BMW Serie 5 actual. Frente a la
primera generación Serie 3 del
año 1975,esta nueva cota de Ion-
gitud significa un aumento de
unos doce centímetros. Este cre-
cimiento permite obtener algu-
nas ventajas. como la compaci-
dad del perímetro del coche, su
babitabilidad, su seguridad pa-
siva y su utilidad práctica.

Otro dato significativo de este
nuevo vehículo es la Introduc-

ción de unos sistemas de control
electrónico muy avanzados; por
ejemplo, el ABS, el ASC+T y el
DSC 3 (que en una primera fase
se ofrece como opción para el
modelo 328i).

La gama de motores que se
ofrecen para la nueva berlina Se-
rie 3, dispone también de un
nuevo modelo BMW Diesel de
cuatro cilindros con inyección dí-
recta, así como de los muy como
petitivos y comprobados modelos
de gasolina con motores de cua-
tro cilindros y otras tres motori-
zacíones de seis cilindros.

Estos nuevos automóviles dis-
ponen de un amplio sistema que
mejora la seguridad eléctrica del
vehículo, eliminando la posibilí-
dad de un cortocircuito.

Breves

oMatriculaciones en Castilla-
La Mancha. La Comunidad de
Castilla-La Mancha incrementó
en 1997la matriculación de vehí-
culos de turismo respecto al año
1996en un 15,79por ciento, por
encima de la media nacional,
que se quedó en un 11,30 por
ciento. En Castilla- La Mancha
los vehículos matriculados en
1996 fueron 21.845, frente a los
25.294del año 1997,según los da-
tos ofrecidos por la Asociación
Española de Fabricantes de Au-
tomóviles y Camiones (Anfac).
En toda España, la matrícula-
ción de vehículos de turismo au-
mentó en 1997por encima de la
media nacional en ocho comuni-
dades autónomas, especialmente
en Murcia, donde creció en un
22,77por ciento.

o Ventas de Seal. La empresa
española Seat vendió 402.671
vehículos durante el pasado año,
lo que supuso un récord histó-
rico de ventas, según fuentes de
la compañía. La producción total
de Seat en 1997se situó en más
de 467.000 vehieulos, un 13 por
ciento más que en 1996,y del too
tal de unidades fabricadas,
346.037 fueron coches de la
marca Seat, mientras que los
121.252restantes fueron modelos
que Seat fabrica para su matriz
Volkswagen. Las exportaciones
de la compañía alcanzaron el 68
por ciento del total de las ventas.

o OpelCorsa, Opel España ba
reestructurado' su gama Corsa
para hacer este vehículo más sao
tisfactorio a sus clientes. Las
versiones Base y Eco del Corsa
se equiparán con el revoluciona-
rio motor Ecotec Compact de 1.0
litros, 12 válvulas y tres cílín-
dros, Esta nueva motorización
cuenta con muchas ventajas,
como el mejor rendimiento ter-
modinámico, menores pérdidas
por rozamiento y un menor peso,
lo cual mejora signíñcatíva-
mente el consumo.

----,
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